



子供たちの安全を守る

校長 星美登里

今年の夏休みは、いつもより少し長い45日間でした。読書と体験による「心と頭の栄養」は十分蓄えられたでしょうか。夏休みに入ってすぐ19日に梅雨明け宣言があり、猛暑が続きましたが、8月の後半に入って涼しい毎日でした。例年よりは1学期後半のスタートに向けて体調を整えやすかったと思います。

この夏休みに、大阪府寝屋川市で中学生への残忍な事件が起きました。防犯カメラに映る二人の様子などが繰り返し報道されるたびに胸が無念さで引き裂かれる思いでした。お二人のご冥福を祈るとともに、犯罪から子供たちの安全を守る取組の更なる充実を強く心に刻みました。

まず、学校に不審者が侵入した時の防犯連絡体制の確認と訓練です。学校では8月28日(金)に、全職員で不審者侵入時の対応訓練と研修会を実施しました。光が丘警察署の3名の皆様から、対応方法をご指導いただきました。不審者侵入を避けるために、門を開けっ放しにしないことや、職員は名札を付け、来校者には必ず声を掛けることも確認しました。

事件や事故に遭わないように、子供が自分で危険予測や危険回避の力を付けることも大切です。安全教育には、「生活安全」「交通安全」「災害安全」の3領域があります。教師が朝の会や帰りの会等で安全教育の3領域について、日常的に繰り返し声をかけていく一声(ひとこえ)指導を行っていきます。

また、夏休み中、練馬区教育委員会から、児童の通学路上に2か所防犯カメラを設置するというお知らせがありました。3年間で5台設置する予定とのことです。(昨年度1台設置済み。来年度さらに2台設置予定。)

校外ではPTAの地区班が登校時の引率や登校指導を行ってくださっています。そして地区班ごとに通年で校区内をパトロールし、外で遊んでいる子供や帰宅途中の子供に、早く帰ること等の声を掛けています。通学路や不審者等の危険箇所を点検してPTA副会長(地区担当)に報告し、教育委員会や警察にも報告しています。青少年育成谷原地区委員会南田中小校区の皆様や南田中町会の地域の皆様にも、月に何回も熱心にパトロールをしていただいています。警察署の皆様によると、このようなパトロールは、不審者による事件発生を抑止力になり、犯罪が少ない町になるそうです。その上、南田中町会では防犯カメラも多数設置しています。ご担当の皆様には、ご多用の中ご尽力いただき、大変感謝しております。この場をお借りして御礼申し上げます。

最後に、子供たちの安全を守るために、特に保護者の皆様へのご願いがございます。

- ①ご来校時には必ず名札を着用してください。
- ②お子さんが遅刻や早退をする際は、お子さんだけで登下校させずに、保護者の方が付き添い、教室や保健室での確実な引き渡しをお願いいたします。

子供たちの安全を学校・家庭・地域で守っていきたくと思います。ご協力をよろしくお願い申し上げます。

子供たちが、さらに飛躍し明るい笑顔で1学期末を迎えられるよう、教職員一同頑張ります。変わらぬご支援のほどよろしくお願い申し上げます。

～9月の行事予定～

(数字)は学年です

1日(火) 全校朝会・給食始・身体測定(高)	17日(木) 飼育栽培委員会発表・避難訓練予備日・ぐんぐんUP(2)
2日(水) 花壇草取り・身体測定(低)・安全指導	18日(金) 言語指導(み)・ぐんぐんUP(み) 軽井沢宿泊学習説明会(み)
3日(木) 特別時程・午前授業・身体測定(中) 連合水泳記録会(会場:南が丘小)(6)	21日(月) 敬老の日【祝日】
4日(金) 特別時程・午前授業・身体測定(み)	22日(火) 国民の休日【祝日】
6日(日) 【地域行事】地域防災訓練	23日(水) 秋分の日【祝日】
7日(月) 全校朝会・南が丘中学校授業体験(6)	24日(木) 遠足(12み)・ぐんぐんUP(5)
9日(水) 特別時程・午前授業・研究授業5校時(6年1組)	25日(金) 遠足(34み)・ぐんぐんUP(6) 下田移動教室前日健診(5)
10日(木) 体育朝会・ぐんぐんUP(6)・学校保健委員会	28日(月) 全校朝会・下田移動教室(5) 始 親子会食1年・ぐんぐんUP(3)
11日(金) みなみ授業見学会(教員)・ぐんぐんUP(5)	29日(火) 親子会食1年・ぐんぐんUP(4)
12日(土) 土曜授業(月曜1~3校時時間割) 外遊び・セーフティ教室(1236み)	30日(水) 外遊び・下田移動教室(5) 終・ぐんぐんUP(2)
14日(月) 全校朝会(プール納め)・委員会水泳指導終・避難訓練	10月1日(木) 都民の日【休業日】
15日(火) 言語指導(み)・ぐんぐんUP(4) 区算数部研究授業5校時(2-1)	10月2日(金) 遠足予備日(34み) ぐんぐんUP(1)
16日(水) 外遊び・ぐんぐんUP(1)・みなみ授業見学(保育士)	10月5日(月) 全校朝会・ぐんぐんUP(み) 避難訓練・起震車体験(4)・クラブ

お礼とお知らせ

夏季休業中におかれましては、夏季水泳指導および夏休み教室への参加、個人面談へのご協力ありがとうございました。

夏季水泳指導では述べ1900名の参加がありました。後半は天候不順も重なり、子供たちが楽しみにしていた検定が十分に実施することができませんでした。9月の水泳指導の中で実施してまいります。夏休み教室では、児童と先生が少人数で熱心に課題に取り組むことができました。

個人面談では、ご多用の中、貴重なお時間をいただきお子様に関する情報交換を行うことができ、感謝しております。これからの指導に生かし、子供たちの成長に寄与してまいります。ご協力いただき、ありがとうございました。

☆ 体力ぐんぐんUP 第1期の取組

ねらい 児童と教員との交流の場を広げ、楽しみながら運動する機会をつくる。

9月10日（木）から10月6日（火）まで体力向上の一環として、本取組を計画しました。中休み・昼休みに学年毎に「ドッジボール」を行います。

平成26年度の「東京都児童・生徒体力・運動能力調査」結果によると、全般的に全国平均を下回る傾向が続いています。本調査の「ソフトボール投げ」の調査項目では、全ての学年で全国平均を下回っていました。ドッジボールをすれば、「投げる力が向上する」とは簡単には申し上げられませんが、友達や先生とこの期間または時間にドッジボールを通して、運動する楽しさから、自分の体力に関心が高まればと願っております。

【夏季休業終了後の児童の様子について】

内閣府の調査結果が報道されました。夏休みなどの長期休暇が明けた時期に18歳以下の子供が自らの命を絶ってしまう事案が集中しているとのことでした。

学校では、子供たちの休み明けの様子を注意深く観察してまいります。保護者の皆様もお子様の様子で気になることがありましたら、遠慮なされず、担任やスクールカウンセラー、心のふれあい相談員等に連絡・相談ください。

○言動や表現等の違いを感じる。

○友達関係に変化を感じる。

○登校を渋っているように感じる。

長期休業明けに限らず、成長とともに子供たちの様子は変化していくものと考えます。電話や面談、家庭訪問などを通して、子供たちの様子について情報交換を重ねながら、子供たちが楽しくのびのびと学べる環境を整えていけるよう努めてまいります。

☆セーフティ教室の実施

ねらい

- ・身近な危険について知り、危険から身を守るための方法を身に付ける。
- ・保護者・地域、警察との連携を図り、児童を危険から守る意識を高める。

光が丘警察署生活安全課のご協力を得て、公開授業と協議会（意見交換会）を計画しております。公開授業・協議会とも、保護者の皆様にもご参加いただきたいをお願いいたします。

（1）公開授業

- ① 実施日：9月12日（土）
- ② 実施時間・実施学年・内容・場所
 - 2校時 1年生「誘拐・連れ去り防止」・視聴覚室
 - 2校時 2・3年生「万引き防止」・体育館
 - 3校時 6年生「薬物乱用防止」・体育館

（2）安全・安心に関する協議会（意見交換会）

- ① 実施日：9月12日（土）
- ② 実施時間・会場・主な内容
 - 3校時終了後、会議室（予定）にて学校・保護者・地域、警察署との情報交換および3者による意見交換を行います。

（3）4・5年生について

10月13日（火）5校時に情報モラル講習会を計画しています。ネットやケータイを使うためのルールやマナーを学ぶ予定です。

☆7月学校公開アンケートに関して

7月11日（土）に実施した第2回学校公開には多くの皆様にご参観いただきありがとうございました。授業全般から学習態度・学習規律、教室環境（掲示物）や校舎内の美化、熱中症対策など様々な視点でご意見いただきました。ありがとうございました。いただいた意見は校内で共有し、改善を図っているところです。

その中で、子供たちが下校の際に道いっばいに広がっていることへの危険をご指摘いただきました。自転車の運転も含めて、学校や家庭で現状を把握し、学校と家庭のそれぞれの立場から子供たちの安全のために指導を重ねていけるようご協力をお願いいたします。